



Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Ingo Schon
Gutenbergstr. 13
65343 Eltville

Guntram Althoff, Fraktionsvorsitzender
Hohenrainstr. 16
65346 Eltville-Erbach

Eingegangen
Stadt Eltville am Rhein
27.11.2023

Eltville, 24.11.23

Änderungsantrag Haushalt 2024

Sehr geehrter Herr Schon,

bitte nehmen Sie folgenden Änderungsantrag zum Haushalt 2024 auf die TO der StVV

Die STVV möge als Änderungsantrag zum Haushalt 2024 beschließen:

Die STVV beschließt 30.000 € in den Investitionshaushalt 2024 einzustellen, um ein Konzept in Auftrag geben zu können, welches zum Ziel hat die Entwicklungen der Leerstände in der Kernstadt abzufedern und andererseits die Möglichkeiten zur Verbesserung der Aufenthalts- und Freiraumqualität im Altstadtkern, der Rheingauer Straße und der Fußgängerzone aufzeigt.

Begründung der Nachhaltigkeit:

Breite Einigkeit herrscht darüber, dass die im Antragstext erwähnte Entwicklung und Aufenthalts- und Freiraumqualität der Eltviller Innenstadt im engen Zusammenhang mit dem Thema Parkplätze und Durchgangsverkehr steht. Damit der Einzelhandel der Eltviller Gewerbetreibenden nachhaltig erhalten bleibt, wird dieser Zusammenhang eng verbunden sein mit einem innovativen Konzept. Das Wohl der Bürgerinnen und Bürger in Eltville scheint immer mit der Frage einhergehen, wo man seine PKWs abstellen kann. Wir wissen aber auch, dass ein Parkplatz soviel Platz einnimmt wie ein Kinderzimmer, um ein Beispiel zu nennen. Im Innenstadtbereich sind die Grundstücke meist vollständig bebaut und die Flächen der Infrastruktur der Straßen, Wege und Plätze sind auch begrenzt. Gewerbetreibende haben Bedenken, dass durch den Wegfall von Parkplätzen ihre Einnahmen sinken. Gleichzeitig ist man als Fußgänger gezwungen Autos auszuweichen und Eltville, der Rheingau, ist ein touristischer Anziehungspunkt. Auch ist die Verkehrswende, der Klimawandel, die Regenwasserversickerung und vieles mehr für diesen besonderen Stadtraum zu interpretieren. Das Bild der Innenstadt wird sich verändern (müssen). Wir sehen das an den momentanen Leerständen. Diese Veränderungen werden im besten Fall von einem Dialog mit Stakeholdern und Bürger*innen begleitet und getragen, um einen lebendigen Ort des nachhaltigen Konsums zu erhalten.


Guntram Althoff
Fraktionsvorsitzender